

Au collège Bourget, à Rigaud, il y avait à cette occasion réunion des anciens élèves prêtres de la maison, dans une petite fête intime de famille. Le 20 au soir, soirée littéraire et musicale donnée par les élèves actuels, mais dont la plus intéressante et la meilleure partie fut faite par les aînés. Le lendemain, il y avait dans la chapelle du collège, messe soiennelle chantée par M. l'abbé W. Deguire, D. D., ancien élève, assisté de son ancien directeur le R. P. J. Charlebois, P. S. V., comme diacre, et du R. P. directeur actuel, O. Joly, P. S. V., comme sous-diacre. Le sermon de circonstance a été prêché par le rév. P. Bélanger, curé de St-André-Avelin, sur le texte-devise de l'institut des C. S. V. : "Sinite parvulos venire ad me".

Après la messe, chacun se fit un devoir d'aller saluer la Vierge de la Montagne, au Rocher bénit si bien connu des élèves de "Bourget"; et la fête religieuse se termina à la fin du grand congé par la bénédiction du T. S. Sacrement donnée par M. J. Pilon, curé de Wendover, assisté des R. P. Foucher, P. S. V., et de M. l'abbé A. Laporte, S.-D.

Daigne le Seigneur bénir la congrégation qui, dans un passé si court, peut contempler d'aussi admirables fruits de son zèle et de son dévouement.

(Communiqué.)

Depart pour les Inde orientales.

Dimanche 15 septembre, sont partis pour les missions du Bengale, deux religieux de Sainte-Croix, de la maison provinciale, Côte-des-Neiges. Ce sont les révds pères Aimé Fourmond et Eugène Fichet, à la demande de notre saint père le pape Léon XIII, et sur l'ordre du T R. P. E. Sorin, supérieur général de la congrégation de Sainte-Croix.

En 1847, les religieux de Sainte-Croix étaient introduits au Canada par Mgr L. Bourget, évêque de Montréal, et M. l'abbé Jean-Baptiste Germain, curé de Saint-Laurent; le révd père Vérité était le supérieur des dix premiers religieux arrivés. Après deux ans de fondation, le révd père Vérité, dont le nom sera toujours en bénédiction à Saint-Laurent, fut envoyé dans les nouvelles missions du Bengale que le glorieux Pie IX venait de confier à la congrégation de Sainte-Croix; il était remplacé ici par le R. P. J. Rézé. En 1858, après huit ans de travaux apostoliques dans les Indes anglaises, le R. P. A. Vérité était obligé de s'en revenir en France rétablir sa santé épuisée; il mourut dans le voyage sur mer, non loin du cap de Bonne-Espérance. Sans doute l'âme du saint missionnaire s'envola au ciel, mais son corps repose au fond de l'Océan; il est digne de cet immense tombeau.

En 1877, les religieux de Sainte-Croix, décimés par le climat mortel du Bengale, furent obligés d'abandonner leur chère mission; les bénédictins du Mont-Cassin la continuèrent; mais aujourd'hui, ne pouvant suffire eux-mêmes à la tâche, Sa Sainteté Léon XIII prie les religieux de Sainte-Croix d'aller reprendre et continuer leur œuvre de salut au Bengale.

Chose singulière, c'est encore le Canada après trente huit ans, qui